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Ao quinto dia do mês de outubro de dois mil e vinte e três, às quatorze horas, realizou-se, na sala 507 do
prédio 1, reunião ordinária da comissão do Curso de Letras Português e Literaturas de Língua Portuguesa do
Campus Jaguarão da Universidade Federal do Pampa, sob a presidência do professor Luís Fernando Marozo
e com a presença das professoras Camila Gonçalves do Canto, Camila Witt Ulrich, Gabriela Tornquist
Mazzaferro, Ida Marins, Leonor Simioni, Marcela Wanglon Richter e Naiara Souza da Silva e do discente
Mateus Có Vieira. A professora Renata Silveira da Silva justificou a ausência. Pauta 1: aprovação da ata
anterior. A ata 08/2023, referente à reunião do mês de agosto, foi aprovada por todos os membros do curso.
Pauta 2: avaliação de estágio probatório. Cada curso deve ter seu representante na comissão de avaliação
do estágio probatório. Como opções, temos o coordenador adjunto ou o professor mais antigo do curso. Pelo
fato de a coordenadora adjunta estar em período de estágio probatório, nossa representante será a professora
Ida Marins, professora que atua há mais tempo no curso. A professora também já adianta a informação de
que, ao fim do mandato do SIFOR, irá se retirar dessa comunicação devido à participação em muitas
atividades. Pauta 3: disciplinas 2024/1. As áreas do curso devem fazer reuniões até 19 de outubro para
definição da oferta de componentes curriculares. A professora Leonor se disponibiliza a fazer o levantamento
das ofertas aos alunos do curso em extinção. O professor Marozo entrará em contato com os representantes
dos cursos de Letras Espanhol, Pedagogia e Letras EAD para verificar as demandas. Pauta 4: situação do
curso. O professor Marozo fez levantamento e verificou que temos 27 alunos no total. A previsão é que não
tenhamos turmas grandes para o próximo semestre. Sobre o curso antigo, temos a dificuldade de ministrar
componentes para 1 ou 2 pessoas e elas ainda assim não terminarem a disciplina. Como encaminhamento,
vamos fazer um levantamento de quem não vai se formar no curso antigo até o final de 2024; esses alunos
deverão migrar pro curso novo. Além disso, o caso de alguns alunos precisa de maior detalhamento e, para
isso, precisamos conversar com a psicóloga Lauren. Para a próxima reunião, a professora Leonor vai trazer
lista dos alunos com ano de ingresso e previsão de formatura. Logo após, a coordenação fica encarregada de
convocar reunião com esses alunos no início do semestre 2024/1 e colocar a situação à parte, já que temos
respaldo institucional para essa ação. Para finalizar a discussão, a professora Ida questiona qual será a
estimativa do curso presencial futuramente. A coordenação informa que esse ano já entraram mais alunos. A
tendência é aumentar um pouco as turmas. Pauta 5: estágios. Na próxima reunião, teremos o levantamento
dos prováveis estagiários do curso antigo e do curso novo. Em relação aos componentes do curso novo, o
mesmo docente deverá ser responsável pelos estágios I e II. Quando o discente termina o I, já entra em
contato com a escola pra fazer o II. Em relação ao curso antigo, precisamos de estratégias coletivas para que
os alunos não ingressem em aula no meio do semestre. A professora Ida, coordenadora dos estágios, comenta
como era em períodos anteriores: havia encontro coletivo para apresentação do plano de ensino e prazos a
serem cumpridos. É importante retomar essa organização, que deve ser mencionada no plano de ensino,
porque os estagiários precisam de momentos no campus com o professor. Além disso, sugere para as
professoras de estágios tratarem o assunto com a direção da escola apenas. Alguns alunos foram informados
de que a 5ª CRE não aceita mais estágio no segundo semestre; só aceita exceções e prováveis formandos.
Como encaminhamento, a professora Ida irá à 5ª CRE em Pelotas conversar com os responsáveis e entender
qual é a orientação. Como análise do presente semestre, o professor Marozo ressalta que os alunos chegaram
tarde nas escolas por diversos motivos, alguns internos e outros sem controle; são exemplos a presencialidade
no campus, o semestre começando tarde, as chuvas, os feriados. Sobre o Seminário Integrado dos Estágios, a
professora Ida comenta que não conseguimos realizá-lo em 2023/1. Foi cogitado fazê-lo no início de 2023/2,



mas as responsáveis avaliaram que seria complicado devido à quantidade de atividades. Tentaremos realizar o
seminário dia 11 de dezembro no vespertino, das 17h às 19h. Para o próximo semestre, vamos planejar a
sessão com antecedência e acrescentá-la no plano de ensino. No decorrer deste semestre, a professora Naiara
tem 7 estagiários (5 do antigo e 2 do novo), a professora Camila tem 1 e a professora Ida tem 1. Temos 8
possíveis concluintes. Pauta 6: NDE. O NDE do curso apresentou 2 discussões em andamento. 1) Situação
da avaliação docente pelo discente. Na reunião passada, o NDE decidiu aguardar orientação superior sobre a
aplicação. Já que o questionário precisa ser padronizado, vamos ver como os outros cursos estão pensando: se
cada curso vai ter o seu ou se vamos ter um instrumento coletivo do campus. Caso tenhamos nosso
formulário, a CPA ou a Coordenação Acadêmica poderia aplicá-lo nos laboratórios de informática. A
professora Camila do Canto, enquanto membro da Comissão de Ensino, informa que o campus terá um
formulário padronizado. 2) Encaminhamentos sobre a Roda de Conversa: vamos utilizar as questões do
último ano com o acréscimo de 2 questões. Para participação mais ativa, cada aluno receberá uma lista com
todas as questões a serem debatidas. A conversa será conduzida pela professora Marcela; as professoras
Gabriela e Camila Ulrich serão as redatoras; os professores Renata e Marozo farão a análise do documento. A
roda será das 19h às 20h30min de 10 de outubro. Pauta 7: Festival das Letras. Repassamos a programação
do evento e as tarefas e necessidades de cada docente. Na segunda-feira, iniciamos a programação com o
ComunicaLetras, que tem inscrições abertas até amanhã, dia 6 de outubro. Na sexta, dia 7, precisamos ter a
programação definida e a lista de passageiros do ônibus de Arroio Grande. Logo após o ComunicaLetras,
acontecerá a palestra sobre Fernando Sabino na sala 311. O link do Google Meet será enviado apenas aos
discentes do EAD. O professor Jônatas participará virtualmente, então precisamos de alguém pra lidar com as
tecnologias. Na terça, teremos o minicurso Ler às 14h. Haverá link do Meet para os discentes do EAD. Às
17h teremos oficina sobre Cecília Meireles, também com link disponível. Às 19h, iniciaremos a roda de
conversa do curso – evento exclusivo para alunos do curso, sem transmissão. Logo após, caso necessário,
podemos socializar os projetos do curso com os alunos. Haverá lanche disponível entre as atividades. Na
quarta-feira, além da segunda sessão do ComunicaLetras, teremos a Aula Magna, que iniciará às 19h30min
para que os alunos jantem antes. Os trâmites das diárias da convidada, professora Carmen Matzenauer, estão
a cargo da professora Camila do Canto. Para os lanches, vamos utilizar a jarra elétrica do LALIP. Cada
docente é convidado a doar bolachas, sucos e chás. Compraremos coletivamente taças e jarra, flores e um
presente para a Aula Magna. Os coordenadores do curso ficam responsáveis por mandar email para os
coordenadores e para a lista geral do campus. Para os alunos, o evento já foi divulgado nas redes e no e-mail
institucional. Informes. Professora Ida informa que na próxima sexta-feira, 6 de outubro, acontece o evento
Intrapibid. O campus receberá seus próprios alunos, já que houve dificuldade no deslocamento para a sede do
evento devido ao fato de a estrada estar bloqueada. A professora também informa que, devido à
disponibilidade dos estudantes de quarta-feira, uniu algumas aulas de terça e quarta em uma única noite.
Nada mais havendo a tratar, o professor Luís deu por encerrada a reunião, da qual eu, Camila Ulrich, lavrei a
presente ata, que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pela presidência.

 

Assinado eletronicamente por LUIS FERNANDO DA ROSA MAROZO, PROFESSOR DO MAGISTERIO
SUPERIOR, em 07/11/2023, às 13:57, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as
norma�vas legais aplicáveis.
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